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Após cerca de duas horas de depoimento, o ex-presidente Jair Bolsonaro deixou a sede da Polícia Federal (PF), em Brasília. Ele foi ouvido 
no inquérito que investiga uma tentativa de golpe de Estado que teria sido articulada pelo senador Marcos do Val (Podemos-ES). O inquérito foi 
aberto em fevereiro pelo ministro do Supremo Alexandre de Moraes. Questionada, a Polícia Federal não revelou o conteúdo do depoimento.  p5
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O Instituto Brasileiro 
de Geografia (IBGE) 
registrou, no mês 

de junho, uma queda re-
corde no Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA) em Goiânia. 
A capital do estado teve a 
menor variação de preços 
em todo o país, sendo in-
fluenciada principalmente 
pela redução nos preços 
da gasolina e da energia 
elétrica, que apresentaram 
quedas de 5,40% e 4,83%, 
respectivamente.

GOIÂNIA
Em 2022, o IPCA na capital 

registrou um índice de 0,51%. 
Como resultado, o acumula-
do no primeiro semestre de 
2023, que chegou a atingir 
3,06% no ano passado, cai 
para 2,06%, o que represen-
ta uma redução significativa, 
quando comparado com o 
mesmo período de 2022.

Nos últimos 12 meses, o 
índice acumulou um aumen-
to de 1,30%, apontando para 

uma diminuição acentuada 
em relação ao período ante-
rior, que foi de 12,36%.

No Brasil, houve uma 
queda de 0,08% na inflação, 
ficando 0,31 ponto per-
centual abaixo da taxa de 
0,23% registrada em maio. 
Com isso, o país teve a me-
nor variação para o mês de 
junho desde 2017, quando 
o índice foi de -0,23%.

No acumulado do ano, o 
IPCA apresenta um aumen-
to de 2,87%, enquanto nos 
últimos 12 meses, o índice 
registra uma alta de 3,16%, 
abaixo dos 3,94% observa-
dos no período anterior. Em 
junho de 2022, a variação 
havia sido de 0,67%.

Já Recife apresentou a 
maior variação do país, alcan-
çando 0,38%, impulsionada 

pelos aumentos nos preços da 
gasolina (4,09%) e da energia 
elétrica residencial (3,73%).

 BAIXA RENDA
O Índice Nacional de Pre-

ços ao Consumidor (INPC) de 
Goiânia apresentou uma re-
dução de 0,86% em junho de 
2023. Com esse resultado, o ín-
dice acumula uma variação de 
1,91% no primeiro semestre e 

1,85% nos últimos 12 meses.
Vale destacar que a varia-

ção mensal foi menor do que 
a do IPCA de Goiás, que regis-
trou uma queda de 0,97%. Isso 
indica que a diminuição da 
inflação teve um impacto rela-
tivamente menor nas famílias 
com rendimentos inferiores a 
cinco salários mínimos.

Com relação ao INPC do 
país, houve uma diminui-
ção de 0,10% em junho. No 
mês anterior, o índice havia 
apresentado um aumento 
de 0,36%. No acumulado 
do ano, o INPC registra um 
crescimento de 2,69%, en-
quanto nos últimos 12 me-
ses o aumento é de 3,00%. 
Em relação a junho do ano 
anterior, a taxa foi de 0,62%

Em junho, os preços dos 
produtos alimentícios sofre-
ram uma queda de 0,66%, 
enquanto os preços dos pro-
dutos não alimentícios tive-
ram um aumento de 0,08%, 
o que mostra um ritmo mais 
lento em comparação com 
o resultado de 0,43% regis-
trado no mês anterior.

O Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria de Es-
tado da Saúde (SES), alerta 
a população que ainda não 
tomou a dose bivalente de re-
forço contra a Covid-19 a pro-
curar um dos 900 postos de 
saúde localizados no estado. 
Dados do Ministério da Saú-
de (MS) divulgados na terça-
-feira ,11, revelam que apenas 
656.762 pessoas receberam 
a vacina em Goiás, ou seja, 
cobertura vacinal de 11,01%. 
Pelos números, Goiás ocupa a 
14ª colocação no ranking das 
unidades federadas.

A gerente de Imunização 
da Superintendência de Vi-
gilância em Saúde (Suvisa) 
da SES, Joice Dorneles, consi-

dera preocupante essa baixa 
adesão e reforça que a vaci-
na bivalente, produzida pelo 
Laboratório Pfizer, protege o 
indivíduo contra a cepa ori-
ginal da doença e contra a 
ômicron e suas subvariantes. 

“Essas duas variantes ainda 
estão em circulação e podem 
afetar de forma grave as pes-
soas que não estão devida-
mente imunizadas”, ressalta.

A vacina bivalente está 
disponível em Goiás desde 

27 de fevereiro. Inicialmente, 
a aplicação do imunizante se-
ria realizada em cinco etapas, 
para os grupos prioritários. 
Em função da baixa procura, a 
vacina foi liberada para todas 
as pessoas com mais de 18 
anos que já receberam duas 
doses do esquema primário, 
com a vacina monovalente, e 
para aqueles com mais de 12 
anos que apresentam comor-
bidades e que já tomaram 
duas doses da monovalente.

Entre os possíveis motivos 
para a baixa adesão estão a 
falta de interesse da popula-
ção nas informações oficiais 
baseadas em evidências 
científicas sobre os benefícios 
proporcionados pelo imuni-
zante e, ainda, a veiculação 
de notícias falsas (fake news) 

que circulam nas redes sociais 
e em aplicativos de mensa-
gens relacionadas aos efeitos 
adversos da vacina.

A aplicação bivalente 
é importante para a pro-
teção do agravamento da 
Covid-19 neste período do 
ano, frio e seco, que favo-
rece o aumento do número 
de casos de Síndrome Respi-
ratória Aguda Grave (Srag). 
Joice Dorneles explica que, 
nesta época, a circulação vi-
ral é maior em função da sa-
zonalidade e, também, de as 
pessoas permanecerem por 
longos períodos em ambien-
tes fechados, com pouca ven-
tilação. Joice Dorneles acen-
tua que os 246 municípios 
do estado estão abastecidos 
com a vacina bivalente.

Reprodução

A Prefeitura de Goiânia, 
por meio da Companhia de 
Urbanização de Goiânia (Co-
murg), amplia, durante os 
meses de julho, agosto e se-
tembro, a coleta de semen-
tes em praças, parques e 
canteiros centrais de aveni-
das. A atividade é 100% ma-
nual e tem como objetivo a 
produção de mudas que se-
rão plantadas em áreas pú-
blicas da cidade, reiniciando 
o ciclo de semeadura.

“Nossos colaboradores 
coletam sementes de árvo-
res nativas como Ipê, Jaca-
randá, Caraíba, Resedá, Mu-
tamba e outras 11 espécies. 
Em média, são apanhados 
dez litros de sementes de 
cada espécie, quantidade 
suficiente para produzir dez 
mil mudas. A coleta, portan-
to, gera economia aos cofres 
públicos, já que a necessida-
de de compra de sementes 
diminui consideravelmente”, 
afirma o presidente da Co-
murg, Alisson Borges.

“Essas sementes são co-
lhidas e levadas para um 
dos nossos quatro viveiros, 
onde passam por processo 
de limpeza e secagem ao 
sol. Na sequência, são seme-
adas em canteiros e, quando 
começam a germinar, são 
transferidas para saquinhos. 
Algum tempo depois estão 
prontas para o plantio nos 
espaços públicos”.

Alisson Borges lembra 
que Goiânia é a cidade mais 
arborizada do Brasil, e que 
a Comurg continuará atu-
ando pela manutenção 
desse título. “Quanto mais 
árvores, melhor. Elas redu-
zem a sensação de calor, 
fazem sombra, abrigam ni-
nhos de passarinhos e em-
belezam a cidade. Seguire-
mos plantando para colher 
todos esses benefícios”, afir-
ma o presidente.

Goiás convoca população a tomar a vacina bivalente contra Covid-19Goiás convoca população a tomar a vacina bivalente contra Covid-19

Prefeitura Prefeitura 
de Goiânia de Goiânia 
amplia pro-amplia pro-
dução de dução de 
mudas nos mudas nos 
viveiros, viveiros, 
com coletas com coletas 
de sementesde sementes

BRASIL, 13 DE JULHO DE 2023
www.diariodoestadogo.com.br

REDAÇÃO

REDAÇÃO

REDAÇÃO

Goiânia tem queda recorde Goiânia tem queda recorde 
no IPCA; taxa é a menor do paísno IPCA; taxa é a menor do país



BRASIL, 13 DE JULHO DE 2023
www.diariodoestadogo.com.br



Distante das discussões in-
ternas do PT goiano sobre as 
eleições municipais do ano 
que vem, a deputada fede-
ral Adriana Accorsi dá sinais 
de que desta vez não será a 
candidata do partido à Pre-
feitura de Goiânia. Em con-
versa com o Poder, Adriana 
pontuou que disputar as 
eleições novamente na ca-
pital “não é sua preferência”.
A petista é lembrada cons-
tantemente no meio político 
como uma possível candida-
ta e aparece bem colocada 
nas pesquisas feitas para 
divulgação e para consumo 
interno dos partidos. Além 
disso, o PT nacional espera 
construir candidaturas vi-
áveis para eleger o maior 
número de membros nas 
capitais brasileiras.

Mas, segundo ela, seu foco 
é o trabalho na Câmara Fe-
deral. “Estou muito honrada 
em ser lembrada mas muito 
tocada no trabalho como 
deputada federal e vice líder 
do PT”, justificou.
Adriana disse ainda que a 
decisão de candidatura deve 
aguardar mais um pouco. “Va-
mos decidir de forma coletiva 
junto com o partido estadual 
e nacional.” A petista defende 
que o PT estadual tem outros 
vários “bons” nomes. “O que 
posso dizer agora que estou 
muito empenhada nesta mis-
são de deputada federal.”
Dentro do PT, corre a infor-
mação de que a deputada 
quer trabalhar para as elei-
ções de 2026, com meta em 
uma candidatura ao Senado, 
por exemplo // Tainá Borela

O presidente da Câmara Mu-
nicipal de Goiânia, Romário 
Policarpo (Patriota), está 
sendo citado nos bastidores 
políticos como um potencial 
candidato a vice nas elei-
ções municipais de Goiânia 
do ano que vem. O curioso é 
que o vereador é lembrado 
por aliados para compor a 
chapa de qualquer um dos 
três pré-candidatos à Prefei-
tura de Goiânia da base do 
governador Ronaldo Caiado 
(UB) – Ana Paula Rezende 
(MDB), o ex-prefeito de Apa-
recida de Goiânia Gustavo 
Mendanha e o presidente da 
Assembleia Legislativa, de-
putado Bruno Peixoto (UB).
Além de deter a força políti-

ca da Câmara Municipal, Po-
licarpo é um vereador forte 
em Goiânia, o que o gabarita 
para a disputa. Mesmo com 
uma relação mais próxima 
com o presidente da Assem-
bleia Legislativa, Romário 
também têm conversado 
com o presidente do MDB, vi-
ce-governador Daniel Vilela.
Para compor a chapa de um 
dos três pré-candidato, 
Romário vai ter que se fi-
liar ao MDB ou ao União 
Brasil nos próximos meses. 
Todo o processo está sen-
do acompanhado de perto 
pelo governador Ronaldo 
Caiado, que será o timoreiro 
do processo eleitoral na ca-
pital. // Tainá Borela

O presidente da Câmara de 
Goiânia, Romário Policarpo 
(Patriota) afirmou, durante en-
trevista coletiva na manhã des-
ta terça-feira (11), que, como 
integrante da base aliada esta-
dual, vai aguardar definição do 
governador Ronaldo Caiado 
(UB) sobre as eleições munici-
pais do ano que vem. “Agora é 
hora de ajudar a cidade”, justifi-
cou. Foi a primeira vez que ele 
declarou, de forma explícita, 
que faz parte da base caiadista.
Romário disse que ainda é 
cedo para as discussões sobre 
candidaturas a prefeito da ca-
pital e que oss partidos aguar-
dam as definições do governa-
dor. A declaração foi feita um 
dia após o presidente da As-
sembleia Legislativa, deputado 
estadual Bruno Peixoto (UB), 
citar Romário entre as opções 
da base para o Paço Municipal.
“Os caminhos da cidade pas-
sam muito pelo que o governa-
dor Ronaldo Caiado vai definir. 

O momento agora é de ajudar 
a cidade, fazer com que a cida-
de encontre um caminho ade-
quado e a gente espera que a 
Prefeitura faça isso”, afirmou.
Em entrevistas e em conversas 
com aliados, Bruno Peixoto tem 
defendido que Romário reúne 
condições para ser o candidato 
da base de Caiado à prefeitura 
da capital nas eleições munici-
pais do ano que vem.
O deputado cita Romário en-
tre as alternativas do grupo 
caiadista ao Paço Municipal, 
grupo composto ainda por 
Ana Paula Rezende, filha do 
ex-prefeito Iris Rezende, e pelo 
ex-prefeito de Aparecida de 
Goiânia Gustavo Mendanha.
Os dois presidentes vêm es-
treitando o relacionamento 
político, com apoio de aliados. 
Peixoto tem feito questão de 
reforçar a percepção de que os 
dois podem estar lado a lado 
nas eleições municipais do ano 
que vem. // Tainá Borela

O decreto do presidente Lula 
que tentou revogar pontos 
do novo Marco Legal do Sa-
neamento, editado no come-
ço deste ano, será revogado 
a qualquer momento, depois 
que a Câmara Federal apro-
vou um projeto cancelando 
as mudanças e o Senado se 
preparava para fazer o mes-
mo ainda nesta semana.
Um dos itens do decreto abria 
uma brecha para dispensar 
estatais de saneamento em 
caso de contratação para 
prestar serviços de água tra-
tada e esgoto a municípios ou 
conjunto deles. Em abril, logo 
após a sua edição, o novo ato 
foi comemorado pelo go-
vernador Ronaldo Caiado 
com um vídeo no Instagram 
apontando para o fortaleci-
mento da Saneago – que 
assim poderia assumir con-
cessões nos municípios li-
vre da concorrência de em-
presas privadas.
O governador chegou, inclu-
sive, a ingressar no Supremo 
Tribunal Federal como “ami-

cus curiae” em uma ação que 
questionava o decreto de 
Lula, com o objetivo de res-
paldar a posição do governo 
federal. Na época, surgiu a 
visão de que a desobrigação 
de participar de licitação 
para contratar com municí-
pios teria reflexos positivos 
na valorização da Saneago, 
caso, em algum momento, 
parte das suas ações ve-
nham a ser vendidas, como 
a Assembleia Legislativa já 
autorizou (até 49%).
O decreto será revogado, 
agora, pelo próprio Lula, que 
editará outro no lugar para 
evitar uma derrota no Senado 
(tal como aconteceu na Câ-
mara). Porém, não mais com a 
dispensa para as estatais que 
quiserem disputar a prestação 
direta de serviços de sanea-
mento em regiões metropoli-
tanas, aglomerações urbanas 
ou microrregiões– elas, assim, 
perderão a vantagem e serão 
niveladas em condições de 
igualdade com o setor priva-
do. // José Luiz Bittencourt

Agora é oficial: com o pro-
jeto de reforma administra-
tiva enviado à Câmara de 
Vereadores, a Prefeitura de 
Aparecida de Goiânia ultra-
passa a prefeitura da Capital 
no número de pastas. Com 
a criação das secretarias de 
Mobilidade e Trânsito, de 
Licitação e Obras e de mais 
duas extraordinárias, serão 
32 postos de primeiro esca-
lão – Goiânia tem 30.
Para além dos números, a 
“motivação”: ampliar es-
paços para abrigar aliados 
que fortaleçam o projeto de 
reeleição do prefeito Vilmar 
Mariano. E há vários indica-
tivos neste sentido. Pra co-
meçar: a reforma ainda cria 
271 novos cargos, incluindo 
6 superintendências e 11 
de secretários-executivos 
(aqueles que serão o “nú-
mero 2” em determinadas 
pastas). E o detalhe: há se-
cretarias que terão mais de 
uma executiva, como a de 
Políticas para Mulheres (2) e 
de Administração (4).
Além disso, em governos 
estaduais, por exemplo, re-
formas são realizadas ou 
no primeiro ano de gestão 

– por razões óbvias – e/ou 
com a saída de auxiliares 
que se desincompatibilizam 
para disputar as eleições mu-
nicipais. A de Aparecida ocorre 
a menos de um ano para início 
das convenções partidárias, 
abrindo brecha para que ad-
versários questionem se ha-
verá tempo hábil – não nos 
esquecendo nas limitações 
impostas pela justiça em ano 
eleitoral – para que as novas 
secretarias entreguem resulta-
dos concretos à população.
As substituições no primei-
ro escalão também têm sido 
frequentes. Há dez dias, de 
uma só tacada, sete novos se-
cretários foram empossados. 
No dia 7 último entrou o novo 
titular da Segurança Pública, 
Tales de Castro. Opositores 
comemoram: acusam a atual 
gestão de priorizar a formata-
ção de alianças em detrimen-
to de ações que realmente 
contemplem a cidade e, claro, 
de aumentar gastos, prome-
tendo explorar estes fatos no 
ano que vem. Aliás, só mesmo 
em 2024 para saber se a refor-
ma surtiu o efeito desejado 
ou se o tiro saiu pela culatra. 
// Thiago Marques

Causou certa estranheza nas 
hostes governistas a declara-
ção do prefeito de Senador 
Canedo, Fernando Pellozo, no 
programa Papo de Garagem 
da última segunda-feira, 10, 
sobre as próximas eleições 
estaduais. Questionado sobre 
quem seria o próximo gover-
nador de Goiás, Pellozo cra-
vou o nome do senador Van-
derlan Cardoso (PSD). 
A fala do prefeito parece contra-
dizer o esforço que ele tem feito 
para firmar-se como aliado do 
governador Ronaldo Caiado, o 
que incluiu sua saída do PSD e 
imediata filiação ao União Brasil 
– partido do chefe do Executi-
vo goiano – no dia 2 de junho, 
menos de 24 horas depois de 
Vanderlan assumir a presidên-
cia do mesmo PSD. Pellozo, vale 
lembrar, também apoiou a ree-
leição de Caiado em 2022.
Ainda que as discussões se-
jam embrionárias, é de am-

plo conhecimento que, até o 
momento, o vice-governador 
Daniel Vilela é o mais cotado 
para disputar o governo es-
tadual em 2026 com o apoio 
de Caiado, que deve se desin-
compatibilizar do cargo no 
último ano deste seu segun-
do mandato, quando Daniel 
assume o Executivo e ganha 
mais musculatura para as 
eleições seguintes. 
A sinalização de apoio tão an-
tecipada de Pellozo para Van-
derlan Cardoso, ainda que este 
tenha apoiado a eleição do 
prefeito de Senador Canedo, 
deve acender a luz amarela no 
palácio. Por vários fatores. Um 
deles diz respeito a acordos e 
alianças, que faz o senador ser 
visto com certa desconfiança 
no meio político. Para citar um 
episódio recente, em 2020 ele 
concorreu à Prefeitura de Goi-
ânia com o apoio do governa-
dor.  // Thiago Marques
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Após cerca de duas ho-
ras de depoimento, o 
ex-presidente Jair Bol-

sonaro deixou a sede da Polícia 
Federal (PF), em Brasília. Ele foi 
ouvido no inquérito que inves-
tiga uma tentativa de golpe de 
Estado que teria sido articu-
lada pelo senador Marcos do 
Val (Podemos-ES). O inquérito 
foi aberto em fevereiro pelo 
ministro do Supremo Tribunal 
Federal Alexandre de Moraes.

Questionada, a Polícia Fe-
deral não revelou o conteúdo 
do depoimento. Bolsonaro 
chegou na PF por volta de 
13h40. O ex-presidente co-
meçou a ser ouvido por volta 
das 14h. Antes das 16h30, a 
oitiva se encerrava.

Em conversa com a im-
prensa na saída, Bolsonaro 
negou ter qualquer vínculo 
com Marcos do Val, apesar 
de admitir ter participado de 
uma reunião com o senador e 
o então deputado federal Da-

niel Silveira no início de de-
zembro. É o conteúdo dessa 
reunião que está sendo investi-
gado pela polícia. As suspeitas 
são de que os três discutiram 
uma possível tentativa dar um 
golpe de Estado, invalidando 
as eleições ocorridas pouco 

mais de um mês antes.
“Nada aconteceu no dia 8 

de dezembro. Até porque não 
tinha nenhum vínculo com o 
senhor Marcos do Val. Que eu 
me lembre, nunca tive uma 
reunião com ele, nunca o recebi 
em audiência, a não ser, talvez, 

fotografia, que é muito comum 
acontecer entre nós. Então, nada 
foi tratado, não tinha nenhum 
plano”, disse o ex-presidente.

Ele afirmou que ficou ca-
lado durante todo o encontro 
com os parlamentares, ambos 
da base de seu governo. “O 

que eu tirei da conversa, fiquei 
calado ali, era que o Daniel Sil-
veira queria que o Marcos do 
Val falasse alguma coisa. Ele 
também não falou nada”.

A impressão que ele afir-
ma ter de Silveira e do Val é 
que os dois não tinham hábito 

de conversar entre eles, mas 
ambos se aproximaram após o 
senador dizer durante uma au-
diência pública que precisaria 
se ausentar para uma reunião 
com o ministro do Supremo.

“Passou a ter [uma relação 
entre os dois parlamentares] 
após aquela audiência pública 
onde o Marcos do Val, ao falar 
que iria se encontrar com o 
ministro Alexandre de Mora-
es, poderia extrair algo de útil 
desse possível relacionamento 
entre o senador e o ministro”.

As suspeitas são de que 
o senador queria gravar a 
conversa na busca por uma 
declaração do ministro admi-
tindo ter, em algum momento, 
ultrapassado “as quatro linhas 
da Constituição”. Essa admis-
são de culpa, que nunca ocor-
reu por parte do magistrado, 
poderia ser usada como argu-
mento para questionar o resul-
tado das eleições de 2022, na 
qual Bolsonaro foi derrotado 
por Luiz Inácio Lula da Silva.

Divulgação

Bolsonaro confirma encontro com Marcos Bolsonaro confirma encontro com Marcos 
do Val, mas nega plano contra Moraesdo Val, mas nega plano contra Moraes

O governo federal irá en-
cerrar o Programa Nacional 
das Escolas Cívico-Militares 
(Pecim). Esta semana, o Mi-
nistério da Educação (MEC) 
enviou um ofício aos secretá-
rios de Educação informando 
que o programa será finaliza-
do e que deverá ser feita uma 
transição cuidadosa das ativi-
dades para não comprome-
ter o cotidiano das escolas.

O Pecim era a principal 
bandeira do governo de Jair 
Bolsonaro para a educação. O 
programa era executado em 
parceria entre o MEC e o Minis-
tério da Defesa. Por meio dele, 
militares atuam na gestão es-
colar e na gestão educacional. 
O programa conta com a parti-
cipação de militares da reserva 
das Forças Armadas, policiais e 
bombeiros militares.

O programa foi alvo de 
elogios e de críticas, além 
de denúncias de abusos de 
militares nas escolas. Desde 
que assumiu o governo, a 
equipe do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva estuda 
como finalizar o Pecim sem 
prejudicar as unidades que 

aderiram ao programa.
No ofício, o MEC informa 

que será iniciado um pro-
cesso de “desmobilização do 
pessoal das Forças Armadas 
envolvidas na implementação 
e lotado nas unidades edu-
cacionais vinculadas ao pro-
grama, bem como a adoção 
gradual de medidas que pos-
sibilitem o encerramento do 
ano letivo dentro da normali-
dade necessária aos trabalhos 
e atividades educacionais.”

A pasta também solicita 
aos coordenadores regio-
nais do Programa e Pontos 
Focais das Secretarias que 

assegurem “uma transição 
cuidadosa das atividades 
que não comprometa o co-
tidiano das escolas e as con-
quistas de organização que 
foram mobilizadas pelo Pro-
grama”, acrescenta o texto.

Com o encerramento do 
programa, de acordo com o 
MEC, cada sistema de ensi-
no deverá definir estratégias 
específicas para reintegrar 
as unidades educacionais às 
redes regulares. A pasta diz 
ainda, no ofício, que está em 
tramitação uma regulamenta-
ção específica que vai nortear 
a efetivação das medidas.

O plenário do Senado 
aprovou nesta terça-feira, 
11, o projeto de lei (PL) que 
cria o programa Escola em 
Tempo Integral. O texto do 
PL 2.617/2023 permite à 
União financiar a abertura de 
matrículas em período inte-
gral nas escolas de educação 
básica, por meio de transfe-
rências para estados e mu-
nicípios. O programa foi uma 
iniciativa do governo federal 
e, agora, vai à sanção do pre-
sidente Luiz Inácio Lula da 
Silva, para entrar em vigor.

Coordenado pelo Minis-
tério da Educação (MEC), o 
programa é um mecanismo 
federal de fomento à expan-
são das matrículas de educa-
ção básica em tempo integral 
nas redes estaduais e munici-
pais. A adesão ao programa é 
opcional, mas a meta inicial é 
criar 1 milhão de novas matrí-
culas em tempo integral nos 
próximos anos.

O governo federal estima 
que serão disponibilizados 
cerca de R$ 4 bilhões para au-
mentar a oferta de educação 
em tempo integral, permitin-

do que estados e municípios 
possam expandir as matrículas 
em suas redes. Até 2026, se-
gundo o MEC, a meta é chegar 
a 3,2 milhões de matrículas.

Pelas regras estabeleci-
das no projeto, serão consi-
deradas matrículas em tempo 
integral aquelas em que o es-
tudante permanece na escola 
ou em atividades escolares 
por tempo igual ou superior 
a 7 horas diárias ou a 35 ho-
ras semanais em dois turnos. 
Apenas as matrículas criadas 
ou convertidas em tempo in-
tegral a partir de 1º de janeiro 
de 2023 poderão ser contadas 

para fins de participação no 
programa. O projeto determi-
na que as matrículas pactua-
das no âmbito do programa 
sejam registradas no Censo 
Escolar, que será uma das 
principais referências para a 
prestação de contas.

Além do fomento, o texto 
prevê assistência técnica e fi-
nanceira do governo federal 
às redes de ensino para indu-
zir a criação de novas matrí-
culas em tempo integral, da 
educação infantil ao ensino 
médio, bem como a conver-
são de matrículas em tempo 
parcial para tempo integral.

Governo federal vai encerrar Governo federal vai encerrar 
programa de escolas cívico-militaresprograma de escolas cívico-militares

Senado aprova programa para Senado aprova programa para 
expandir escolas em tempo integralexpandir escolas em tempo integral
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O percentual de famílias 
que relataram ter dívidas a 
vencer avançou 0,2 ponto per-
centual (pp) em junho, atingin-
do 78,5% das famílias no país. 
As que se consideram muito 
endividadas são 18,5% desse 
total. Segundo a Confederação 
Nacional do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo (CNC), que 
divulgou os números nesta ter-
ça-feira, 11, este é o maior vo-
lume da série histórica, iniciada 
em janeiro de 2010. Os dados 
fazem parte da Pesquisa de En-
dividamento e Inadimplência 
do Consumidor (Peic), apurada 
mensalmente pela CNC.

De acordo com a CNC, o 
aumento do número de en-
dividados interrompeu uma 
sequência de quatro meses 

de estabilidade do indicador.
Para o presidente da CNC, 

José Roberto Tadros, a econo-
mia brasileira passa por um 
cenário de endividamento e 
inadimplência crescente, e isso 
atinge a capacidade de consu-
mo das famílias. “O equilíbrio 
entre os objetivos de estabili-
dade de preços e o crescimento 
econômico é um desafio a ser 
perseguido e que será determi-
nante para a retomada do de-
senvolvimento do País”, aponta 
texto divulgado pela CNC so-
bre o resultado de junho.

RENDA
A pesquisa mostrou que, 

mesmo com o aumento do 
endividamento em junho, 
um mês antes do que a CNC 
estimava, a parcela média da 
renda comprometida com dí-

vidas registrou o menor per-
centual desde setembro de 
2020, ao atingir 29,6%.

Segundo a economista Izis 
Ferreira, responsável pela pes-
quisa, isso pode ser explicado 
pelo comportamento da renda 
de parte dos consumidores. 
“Isso é resultado da melhora da 
renda dos consumidores que 
recebem até 10 salários míni-
mos, que ocorre por conta da 
dinâmica favorável da inflação 
em desaceleração desde o fim 
do ano passado”, observou.

INADIMPLÊNCIA
O volume da inadimplência 

seguiu o movimento de avanço 
do endividamento em junho. 
O total de famílias com dívidas 
atrasadas chegou a 29,2%, o 
que significa alta de 0,1 pp. Do 
total de consumidores com dí-

vidas atrasadas, 4 em cada 10 
entraram em junho sem condi-
ções de pagar os compromissos 
de meses anteriores, maior pro-
porção desde agosto de 2021.

Izis Ferreira disse, porém, 
que a evolução positiva do 
mercado de trabalho e o alí-
vio da inflação, que resulta-
ram na melhora da renda dis-
ponível, não foram suficientes 
para retirar da inadimplência 
os consumidores com dívidas 
atrasadas há mais tempo.

“A proporção de consumi-
dores com dívidas atrasadas 
voltou a crescer após seis me-
ses de queda, assim como o 
contingente dos que afirmam 
que não terão condições de 
quitar dívidas atrasadas de 
meses anteriores”, afirmou a 
economista. Para ela, os juros 
elevados continuam dificultan-

do a melhora desse quadro.
Também cresceu o número 

de consumidores com atrasos 
há mais de 90 dias, que, em 
junho, atingiu 46% do total de 
inadimplentes. De acordo com 
Izis, isso quer dizer que a cada 
100 consumidores com dívidas 
atrasadas, 46 estão com atra-
sos há mais de três meses. “E a 
proporção vem crescendo.”

REGIÕES
As regiões Sul e a Sudeste 

foram as que tiveram maior 
número de famílias endivida-
das. A população de Minas 
Gerais é a mais endividada 
entre os estados. São 94,9% 
do total. Na sequência, fica-
ram o Paraná, com 94,7%; e o 
Rio Grande do Sul, com 93,9%. 
Mato Grosso do Sul teve o me-
nor índice de endividamento 

do país (59,1%), seguido por 
Pará (62%) e Piauí (65%).

FAIXAS DE RENDA
Em todas as faixas de ren-

da pesquisadas, o volume de 
endividados aumentou no se-
mestre, o que indica “tendên-
cia de alta na segunda metade 
do ano”. Na comparação com 
o mesmo período do ano pas-
sado, o maior crescimento na 
proporção de endividados fi-
cou com os consumidores com 
renda mensal de 5 a 10 salários 
(2,1 pontos percentuais).

“Com a absorção de pes-
soas com menor nível de es-
colaridade pelo mercado de 
trabalho e programas de trans-
ferência de renda mais robus-
tos, um avanço mais expressi-
vo entre as famílias de renda 
baixa vem sendo contido”.

A subalimentação crôni-
ca, nível mais extremo 
provocado pela insegu-

rança alimentar, atingia 4,7% 
da população do Brasil entre 
2020 e 2022. Isso significa que, 
em números absolutos, 10,1 
milhões de pessoas sofrem 
com a fome no país. Os dados 
estão no relatório global Esta-
do da Segurança Alimentar e 
Nutrição no Mundo, divulgado 
nesta quarta-feira (12) por cin-
co agências especializadas das 
Nações Unidas (ONU).

Um em cada dez brasi-
leiros (9,9%) passava por 
situação de insegurança ali-
mentar severa entre 2020 e 
2022, mostra o estudo. Além 
disso, quase um terço (32,8%) 
da população do país está 
incluído nas categorias de 
insegurança alimentar severa 
ou moderada, o que equivale 
a 70,3 milhões de brasileiros. 

O estudo classifica a in-
segurança alimentar severa 
como um nível de gravidade 
em que, em algum momen-
to do ano, as pessoas ficam 
sem comida e passam fome, 
o que chega a acontecer, em 
casos mais extremos, por um 
dia inteiro ou mais. Já a fome 
propriamente dita é uma si-
tuação duradoura, que causa 
sensação desconfortável ou 
dolorosa pela energia insufi-
ciente da alimentação.

Por fim, a insegurança ali-

mentar moderada é aquela 
em que as pessoas enfrentam 
incertezas sobre sua capa-
cidade de obter alimentos 
e são forçadas a reduzir, em 
alguns momentos do ano, a 
qualidade e a quantidade de 
alimentos que consomem, 
devido à falta de dinheiro ou 
outros recursos.

Os dados nacionais fazem 
parte de um estudo global 
da Organização das Nações 
Unidas para a Alimentação e 
a Agricultura (FAO), do Fundo 
Internacional para o Desen-
volvimento Agrícola (Fida), 
do Fundo das Nações Uni-
das para a Infância (Unicef ), 
da Organização Mundial da 

Saúde (OMS) e do Programa 
Mundial de Alimentos (WFP).

AGRAVAMENTO
As agências das Nações 

Unidas alertam que a fome é 
um problema que se agravou 
no último período analisado, 
com aumento de 122 milhões 
de pessoas nessa situação. 
Ao todo, o mundo tem cerca 
de 735 milhões de pessoas 
sofrendo com a fome, contin-
gente que seria o terceiro país 
mais populoso do mundo, 
atrás apenas de Índia e China, 
e que supera toda a popu-
lação do continente europeu.

Segundo o relatório, a piora 
na situação está relacionada à 

pandemia de covid-19 e a repe-
tidos choques e conflitos, inclui-
ndo a guerra na Ucrânia. Com a 
tendência indicada pelos dados, 
a ONU alerta que o Objetivo de 
Desenvolvimento Sustentável 
de acabar com a fome até 2030 
não será alcançado.

O diretor-geral da FAO, Qu 
Dongyu, destacou que a recu-
peração da pandemia global 
foi desigual, e que a guerra na 
Ucrânia afetou os alimentos 
nutritivos e as dietas saudáveis.

„Este é o ‚novo normal‘ em 
que as mudanças climáticas, 
os conflitos e a instabilidade 
econômica estão empurrando 
os que estão à margem ainda 
mais longe da segurança. Não 

podemos adotar uma abord-
agem de negócios como sem-
pre“, declarou, segundo texto 
divulgado pela FAO.

Para o presidente do Pro-
grama Mundial de Alimentos 
(WFP), Alvaro Lario, a meta 
de acabar com a fome pode 
ser atingida, mas requer que 
mais investimentos e vontade 
política sejam direcionados 
para dar escala às soluções 
que já existem.

BILHÕES DE ATINGIDOS
Apesar de a fome ser a si-

tuação mais extrema indicada 
pelo relatório, a insegurança 
alimentar e os custos de man-
ter uma dieta saudável são 
outros indicadores que preo-
cupam os autores do estudo.

A insegurança alimen-
tar moderada chegou a 2,4 
bilhões de pessoas no período 
de 2020 a 2022, enquanto os 
custos de uma dieta saudá-
vel eram inacessíveis para 3,1 
bilhões de pessoas, causando 
problemas como 148 milhões 
de crianças menores de 5 
anos com baixa estatura e 37 
milhões com excesso de peso.

O relatório mostra ainda 
o impacto desigual da pan-
demia e dos choques econô-
micos globais. Nos países de 
baixa renda, a insegurança 
alimentar severa aumentou 
de 22,5% para 28%, enquanto 
nos países de renda alta, a va-
riação foi de 1,5% para 1,6%.

O continente africano é o 
mais afetado pela fome e pela 
insegurança alimentar: uma em 
cada cinco pessoas que passa 
fome no mundo vive nos países 
da África. A situação é mais gra-
ve na África Oriental e na África 
Central, regiões onde a fome 
chega a 28,4% da população.

BRASIL SEM FOME
O ministro do desenvolvi-

mento social, Wellington Dias, 
deu uma declaração após a di-
vulgação dos dados. Ele desta-
cou que o Brasil havia saído 
do mapa da fome na década 
passada, durante os governos 
anteriores do seu partido, o 
PT, mas que retornou a essa 
estatística a partir de 2016.

“Chegamos no pior momen-
to no ano de 2022. Pessoas em 
filas do lixo, do osso, enfim. Ago-
ra, a missão do presidente Lula 
é garantir que possamos no-
vamente tirar o Brasil do mapa 
da fome”. Dias citou o trabalho 
da Câmara Integrada de Segu-
rança Alimentar e Nutricional 
na elaboração de um plano 
voltado para tirar as pessoas da 
insegurança alimentar.

“Vamos ter as condições 
de ter muito em breve o 
lançamento do Plano Brasil 
Sem Fome. E o objetivo é tirar 
novamente o Brasil do mapa 
da fome”. Essa câmara integra-
da é composta por 24 ministé-
rios, integrados com estados, 
municípios e o setor privado.

Divulgação
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SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466

HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
F:3213-484 89915-3466
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automáti-
co 7 lugares revisado ip 
va pago R$ 66.900,00 
F:3213-4848

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
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Os países da Otan apro-
varam um detalhado 
plano de defesa para 

garantir a segurança da aliança 
militar no encontro anual de lí-
deres da Otan, que está ocorren-
do em Vilna, capital da Lituânia.

A principal tarefa da Otan 
é proteger os 31 membros 
da aliança militar. Em breve 
a aliança terá 32 membros, 
quando a Suécia ingressar 
formalmente. Pela primeira 
vez desde o colapso da União 
Soviética, a Otan aprovou 
planos detalhados destina-
dos a garantir a defesa mili-
tar coletiva da aliança contra 
um grande ataque de uma 
potência como a Rússia, que 
subverteu os pressupostos 
estratégicos da Otan com a 
invasão da Ucrânia.

Os planos cobrem as três 
principais áreas de respon-
sabilidade da Otan: uma 
para o território mais ao 
norte da aliança, incluindo 
o Ártico; um para a região 
central, incluindo o Báltico 
e o flanco oriental mais pró-
ximo da Rússia; e um para o 
sudeste, incluindo o Medi-
terrâneo e o Mar Negro.

MODERNIZAÇÃO
De acordo com o plano, 

cada país terá tarefas especi-
ficas e também será indicado 
com que aliado cada nação 
irá trabalhar e que tipo de 
equipamento utilizar. Os três 
planos regionais “explicam 
o que os países devem fazer 
dada a geografia dessas regi-
ões para dissuadir e defender, 
em todos os domínios – espa-
ço, cibernético, terrestre, ma-
rítimo, aéreo”, afirmou o almi-

rante Rob Bauer, presidente 
do Comitê Militar da Otan.

“Os planos são realmente 
o modelo para a moderni-
zação do sistema de defesa 
coletiva da Otan”, disse o 
general Cavoli em Vilna nes-
ta terça-feira, 11, depois de 
anos da aliança se concen-
trando em conflitos fora da 
Europa, como no Afeganis-
tão, enquanto esperava me-
lhores relações com a Rússia.

Os planos, disse ele, “nos 

dão a capacidade de ter um 
requisito de estrutura de força 
para que as nações possam 
direcionar seus investimentos 
de uma forma que atenda à 
aliança, bem como às suas 
necessidades nacionais”. O 
planejamento também espera 
ter as forças da Otan em esta-
do de prontidão, de modo que 
até 300 mil soldados de países 
membros possam ser destaca-
dos em 30 dias, se necessário, 
com alguns disponíveis em 

três dias e outros em 10.
A Turquia já havia blo-

queado a adoção dos planos 
porque se opunha aos nomes 
usados para certas áreas ge-
ográficas, incluindo os Dar-
denelos e o Estreito. A tarefa 
agora é que os Estados mem-
bros gastem tempo e dinhei-
ro para colocar os planos em 
ação, disse o almirante Bauer, 
acrescentando: “Isso levará 
um número considerável de 
anos para chegar lá”.

FRANÇA
O presidente da França, Em-

manuel Macron, anunciou que 
o país fornecerá mísseis de 
longo alcance para a Ucrania, 
com o intuito de contribuir 
para que Kiev melhore a sua 
defesa contra a Rússia. O anun-
cio foi feito após a chegada de 
Macron a cúpula da Otan.

Macron citou a contrao-
fensiva ao anunciar a decisão, 
dizendo: “Decidi aumentar as 
entregas de armas e equipa-
mentos e fornecer aos ucra-
nianos capacidades de ata-
que de longo alcance”.

A França relutou em forne-
cer à Ucrânia capacidades de 
mísseis de longo alcance, te-
mendo que, se as armas fos-
sem usadas para atacar alvos 
dentro do território russo, o 
que poderia fazer com que o 
presidente da Rússia.

Macron não disse se rece-
beu garantias das autorida-
des ucranianas de que os mís-
seis não seriam usados para 
atacar alvos na Rússia, mas 
afirmou que as entregas esta-
riam de acordo com “a clareza 
e consistência de nossa posi-
ção - permitindo que a Ucrâ-
nia defenda seu território”.

Reprodução
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Reprodução

Em uma entrevista para 
a revista Playboy no ano de 
1984, Gugu afirmou que 
iniciou a vida sexual aos 14 
anos de idade, data que bate 
com o ano do nascimento de 
Ricardo Rocha. Na ocasião, 
Gugu disse: “eu faço amor 
desde os 14 anos, comecei 
com uma vizinha”. Ricardo 
Rocha se manifestou sobre a 
novidade. “Isso só comprova 
o que eu disse. Agora temos 
que esperar o processo se 
desenrolar para fazermos o 
exame de DNA e comprovar 
a paternidade”, afirmou.

Ricardo Rocha, suposto 
filho de Gugu Liberato, dis-
se em entrevista ao Domin-
go Espetacular, da Record, 

que não tem interesse no 
patrimônio de mais de R$ 1 
bilhão que foi deixado pelo 
apresentador. Ele contou 
o que faria caso recebesse 
uma parte da herança.

‘“O dinheiro vai ser usado 
para ajudar muitas pessoas, 
as mais necessitadas, menos 
favorecidas”, afirmou Ricardo, 
que acredita ser filho perdido 
do Gugu. Na entrevista, o em-
presário, de 48 anos, também 
explicou o motivo de demo-
rar tanto para entrar com o 
pedido de reconhecimento 
de paternidade na justiça

“Tinha medo de me expor. 
Estou cada vez mais perto de 
descobrir a verdade. Eu vou 
até o fim. Eu sinto que ele é 
meu pai”, conta o Ricardo, su-
posto filho do apresentador.

Não bastasse quebrar 
recordes de audiên-
cia na HBO e na HBO 

Max, The Last of Us agora su-
perou uma barreira histórica 
em Hollywood ao se tornar a 
primeira adaptação live-ac-
tion de um videogame a ser 
considerada para um grande 
prêmio da indústria. A produ-
ção foi indicada a 24 prêmios 
no Emmy 2023, incluindo nas 
categorias de Melhor Série de 
Drama, Melhor Ator em Série 
de Drama (Pedro Pascal) e Me-

lhor Atriz em Série de Drama 
(Bella Ramsey) (via Variety).

Além das chamadas ca-
tegorias artísticas  incluindo 
Melhor Direção, Melhor Ro-
teiro, Melhor Maquiagem, 
Melhor Ator Convidado e Me-
lhor Atriz Convidada , a pro-
dução concorre ainda a diver-
sos prêmios técnicos e chega 
ao próximo Emmy como uma 
das séries mais celebradas no 
ano - confira todas as indica-
ções da série aqui.

As indicações de The Last 
of Us confirmam uma aber-
tura maior da Academia de 

Ciências e Artes Televisivas 
para adaptações de games. 
No ano passado, Arcane, ani-
mação da Netflix baseada no 
lore de League of Legends, já 
havia faturado o prêmio de 
Melhor Série Animada.

A cerimônia de premia-
ção do Emmy 2023 está ini-
cialmente marcada para 18 
de setembro. No entanto, 
diante da greve dos roteiris-
tas de Hollywood, além de 
uma possível paralização do 
sindicato dos atores, a Aca-
demia já estuda adiar a festa 
para novembro deste ano, 

ou mesmo janeiro de 2024.

SINOPSE
The Last of Us acompa-

nha um contrabandista cha-
mado Joel (Pedro Pascal), 
que é contratado para levar 
Ellie (Bella Ramsey), uma me-
nina de 14 anos de uma zona 
opressiva de quarentena, 
até um local seguro. O que 
começa como um trabalho 
qualquer logo se torna uma 
jornada brutal e comovente, 
pois ambos precisam atra-
vessar os EUA e depender 
um do outro para sobreviver.

Game: The Last of Us se torna 1ª Game: The Last of Us se torna 1ª 
live-action indicada ao Emmylive-action indicada ao Emmy
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